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Niederschrift über die 19. Sitzung des Ausschusses für Kultur, Tourismus und Sport des Stadtrates Suhl 
am 10.06.2021 
 
 
Ort: Rathaus Suhl - Oberrathaussaal, Marktplatz 1, 98527 Suhl 
Zeit: 17:00 – 18:45 Uhr 
 
 
V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  ( g e m ä ß  A b l a u f  d e r  S i t z u n g )  
 
  Beschluss-Nr. 
 

 Nicht öffentlicher Teil (TOP 1 – 3)  
 Öffentlicher Teil  
4. Feststellung der Anwesenheit  
5. Abstimmung über das Rederecht für Gäste  
6. Abstimmung über die Tagesordnung  
7. Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (5) der Geschäftsordnung 

(schriftliche oder mündliche Anfragen der Bürger) 
 

8. Informationen durch den Ausschussvorsitzenden  
8.1. Beschlussfassung über die Niederschrift der 17. Sitzung des Kulturausschusses 

am 15.04.2021 
KA 030/19/2021 

8.2. Beschlussfassung über die Niederschrift der 18. Sitzung des Ausschusses am 
06.05.2021 

KA 031/19/2021 

9. Information zum SoS-Sommer in Südthüringen: Ein Veranstaltungs-Event als 
Impulsgeber für Gesellschaft, Wirtschaft und Tourismus in Suhl 

 

10. Behandlung von Beschlussvorlagen  
10.1. Finanzielle Unterstützung der Suhler Sportvereine 2021 entsprechend der 

Sportförderrichtlinie der Stadt Suhl - Zuschüsse für Fördermaßnahmen 
KA 032/19/2021 

11. Behandlung von Anträgen  
12. Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (2) der Geschäftsordnung  
 Nicht öffentlicher Teil (TOP 13 – 18)  
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Nicht öffentlicher Teil (TOP 1 – 3) 

 
 

Öffentlicher Teil 
 
 
TOP 4.: Feststellung der Anwesenheit 

 

- öffentlich - 

 

 
Von 10 Mitgliedern sind 10 anwesend. 
 
Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
 
TOP 5.: Abstimmung über das Rederecht für Gäste 

 

- öffentlich - 

 

 
Rederecht für: 

 Herrn Hendrik Neukirchner und 

 Herrn Pierre Döring zum TOP 9 
 

 Herrn Fabian Wolf zum TOP 10.1. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
10 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 10 Stimmberechtigten 
 
Damit erhalten die o.g. Personen das Rederecht zu den entsprechenden TOPs. 
 
 
TOP 6.: Abstimmung über die Tagesordnung 

 

- öffentlich - 

 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
10 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 10 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die geänderte Tagesordnung bestätigt. 
 
 
TOP 7.: Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (5) der Geschäftsordnung 

(schriftliche oder mündliche Anfragen der Bürger)  

 

- öffentlich - 

 

 
Schriftliche Anfragen liegen nicht vor. 
Mündliche Anfragen werden nicht gestellt. 
 
 
TOP 8.: Informationen durch den Ausschussvorsitzenden 

 

- öffentlich - 
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TOP 8.1.: Beschluss-Nummer: KA 030/19/2021 

Beschlussfassung über die Niederschrift der 17. Sitzung des 

Kulturausschusses am 15.04.2021 

 

- öffentlich - 

 

 
Der Ausschuss für Kultur, Tourismus und Sport beschließt: 
Die Niederschrift der 17. Sitzung wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 Ja - 0 Nein - 1 Enthaltungen von 10 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Niederschrift der 17. Sitzung beschlossen. 
 
 
TOP 8.2.: Beschluss-Nummer: KA 031/19/2021 

Beschlussfassung über die Niederschrift der 18. Sitzung des 

Ausschusses am 06.05.2021 

 

- öffentlich - 

 

 
Der Ausschuss für Kultur, Tourismus und Sport beschließt: 
Die Niederschrift der 18. Sitzung wird bestätigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 Ja - 0 Nein - 1 Enthaltungen von 10 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Niederschrift der 18. Sitzung beschlossen. 
 
 
TOP 9.: Information zum SoS-Sommer in Südthüringen: Ein Veranstaltungs-

Event als Impulsgeber für Gesellschaft, Wirtschaft und Tourismus in 

Suhl 

Gäste: Hendrik Neukirchner, Pierre Döring 

 

- öffentlich - 

 

 
Der Ausschussvorsitzende übergibt das Wort an Herrn Döring. 
 
Herr Döring: 

- erstes SoS Festival im vergangenen Jahr geplant, musste dann aber abgesagt werden 
- aufgrund der Lockerungen im Spätsommer wurde dann der „Sommerausklang“ organisiert und 

durchgeführt 
- wirtschaftlicher Erfolg war überschaubar 
- Neustart für Handel, Tourismus und Gastronomie ist aber dringend notwendig 
- ca. 100 Übernachtungen von Künstlern wurden in Vorbereitung für diesjähriges Festival bereits 

bei den Hotels vorangefragt 
- Ziel sind ca. 8.000 Besucher 
- geplant sind sowohl eintrittspflichtige als auch eintrittsfreie Veranstaltungen 
- umfangreiche Medienkampagne erfolgt in eigenen Medien 
- aber auch andere Medien werden bespielt 
- Veranstaltung soll in den Folgejahren fortgesetzt werden 
- Programm mit verschiedenen Musikstilen, Kino oder Sportangeboten, damit jeder etwas für sich 

findet 
- nach Gesprächen mit Stadtverwaltung wurde festgelegt, dass pro Veranstaltung höchstens 

1.000 Besucher auf dem Platz zugelassen sind 
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- nach diesen Vorgaben wurde auch das Programm ausgerichtet 
- Veranstaltungen finden im Zeitraum vom 1. bis 18. Juli an drei aufeinander folgenden 

Wochenenden statt 
- dem 70. Geburtstag des Rennsteigliedes wird ein ganzer Veranstaltungstag gewidmet und dieser 

bildet den Abschluss des Festivals 
- es wird auch wieder einen Tag des Sports / der Sportvereine geben und es wird überlegt dies auf 

alle Suhler Vereine auszuweiten 
- am 3.7. wird es ein Kinder- und Familienfest geben 
- gehen von einem Einzugsgebiet von ca. 600.000 Menschen aus 
- Werbeaktivitäten sind auf diesen Radius ausgerichtet 
- Bestuhlung des Platzes wird ähnlich wie im letzten Jahr sein, Bühne wird etwas größer 

 
Herr Gering: 

- dankt Herrn Döring für die Ausführungen 
 
Frau Lenz: 

- befürwortet die Ausweitung des Vereinstages 
- schlägt vor, die Jugendklubs der Stadt dort einzubeziehen 

 
Herr Döring: 

- Kontakt zu Jugendklubs kann aufgenommen werden 
- Möglichkeiten, den Platz zu erweitern, stehen zur Verfügung 

 
Frau Luck: 

- Einbeziehung von Kindern der EAE beim Tag der Vereine durch das Team Sport & Spiel war sehr 
schön 

- Ist das wieder geplant? 
- Besteht eine Zusammenarbeit mit dem CCS, z.B. für eine Regenvariante? 

 
Herr Döring: 

- es gab bereits Kontakt zum Team Sport & Spiel, damit diese wieder den Auftakt bilden können 
 
Herr Neukirchner: 

- Termin wurde Frau Hornschuch bereits mitgeteilt 
- Kontakt zum CCS besteht auch, um Backstageräume für die Künstler anzumieten 
- eine Regenvariante ist allerdings logistisch und finanziell nicht machbar 
- Zusammenarbeit besteht ausschließlich mit regionalen Partnern 

 
Frau Schneider: 

- die Auflagen laut Infektionsschutzkonzept können im CCS nicht erfüllt werden 
- im großen Saal finden derzeit maximal 400 Personen Platz 
- in Zukunft kann über eine Regenvariante im CCS nachgedacht werden 

 
Frau Luck: 

- Idee, Kartenkontingente für den Tag der Vereine an Schulen zu geben, um dort auf die 
Veranstaltung aufmerksam zu machen 

 
Herr Döring: 

- Schulen sind im letzten Jahr angeschrieben und auf die Veranstaltung aufmerksam gemacht 
worden 

- Ziel des Tages ist es, Nachwuchs für die Vereine zu gewinnen 
- wird in diesem Jahr auch wieder gemacht 
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Frau Ehrhardt: 
- großer Respekt an Organisatoren für die Vorbereitung eines solchen Programms 
- Ist es richtig, dass die maximale Besucherzahl pro Veranstaltung 1.000 ist? Könnte man die Zahl 

erhöhen, wenn die Inzidenzen sinken? 
- sicherlich würden bei dem ein oder anderen Konzert mehr als 1.000 Leute kommen 

 
Herr Döring: 

- derzeit muss trotz sinkender Inzidenzen von 1.000 Besuchern ausgegangen werden, da diese 
Zahl genehmigt wird 

- unter der Maßgabe des Abstandes kann man nicht viel mehr Zuschauer auf den Platz lassen 
- großes Interesse wäre wünschenswert, so dass auch für die Zukunft Begehrlichkeiten entstehen 
- Flexibilität muss gewährleistet bleiben, um auf mögliche Veränderungen reagieren zu können 
- es muss auch bedacht werden, dass nicht alle Gäste aus Suhl kommen 
- Veranstaltung soll langsam wachsen 

 
Frau Leukefeld: 

- Wie läuft der Kartenverkauf und gibt es unterschiedliche Preiskategorien? 
 
Herr Döring: 

- wenn nur wenig Besucher kommen, sollten diese kompakt sitzen und sich nicht verloren fühlen 
- soll flexibel gestaltet werden 

 
Herr Neukirchner: 

- Preise für Treppe und Sitzplatz am Tisch sind gleich 
- aktuell wird von vorn nach hinten verkauft 
- Tickets gibt es in der Geschäftsstelle von Freies Wort, in Tourist-Information im CCS, online und 

an der Abendkasse 
 
Frau Lenz: 

- Wird es auch vegetarisches und veganes Catering geben? 
 
Herr Neukirchner: 

- Food Truck aus der Region mit vegetarischem Angebot 
 
Herr Gering: 

- Gibt es Plakate, die ausgehängt werden können? 
 
Herr Döring: 

- Plakate sind in der Produktion und können über den Verlag erfragt werden 
- lädt Ausschussmitglieder zum Festival ein 

 
Herr Gering: 

- dankt Herrn Döring und Herrn Neukirchner für die Ausführungen 
 
TOP 10.: Behandlung von Beschlussvorlagen 

 

- öffentlich - 

 

 
TOP 10.1.: Beschluss-Nummer: KA 032/19/2021 

(Drucksachen-Nr.: 2021-0109) 

Finanzielle Unterstützung der Suhler Sportvereine 2021 entsprechend 

der Sportförderrichtlinie der Stadt Suhl - Zuschüsse für 

Fördermaßnahmen 

Gast: Herr Wolf, leitender Sachbearbeiter Sport 

- öffentlich - 
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Herr Gering übergibt das Wort an Herrn Wolf. 
 
Herr Wolf: 

- seit heute können Regeln für Inzidenz unter 35 angewendet werden 
- Vereine können Sportstätten und Sporthallen ohne Testpflicht nutzen 
- Einschränkungen bestehen bei Nutzung der Umkleidekabinen und Duschen 
- Sportstätten werden während der Sommerferien geöffnet bleiben 
- Veranstaltungen können unter Einhaltung entsprechender Infektionsschutzkonzepte 

stattfinden 
- Vereine konnten für Restmittel erneut Anträge stellen 
- drei vorliegenden Anträge von Jugendkraft Albrechts, SV Mäbendorf und WSV Schmiedefeld 

für Modernisierung vereinseigener Sportstätten sind daraufhin eingegangen 
- Antrag Jugendkraft Albrechts für Sanierung der Duschen 
- Antrag SV Mäbendorf für Stützmauer am Fußballplatz 
- Antrag WSV Schmiedefeld für Erneuerung Elektroleitung und Wasserzuleitung 

Schanzenanlage 
- weiterer Antrag SWV Goldlauter für Anschaffung Rennanzüge 

 
Herr Dr. Wurschi: 

- Wie sieht die Öffnung des Ottilienbades aus, wird es komplett geöffnet oder nur einzelne 
Bereiche? 

 
Frau Schneider: 

- Schwimmhalle seit Montag wieder geöffnet 
- Besucherzahl ist begrenzt 
- Reha-Kurse und Schulschwimmen finden wieder statt 
- Saunabereich ist auch geöffnet, ebenfalls mit begrenzter Besucherzahl 

 
Herr Unger: 

- Müssen bei Fußballspielen alles Zuschauer getestet sein? 
 
Herr Wolf: 

- Testpflicht besteht nur für Indoorveranstaltungen 
 
 
   

Der Ausschuss für Kultur, Tourismus und Sport beschließt: 

Vorbehaltlich eines bestätigten Haushaltes werden noch folgende Zuschüsse entsprechend der  

Sportförderrichtlinie der Stadt Suhl zur Auszahlung gebracht: 

 

1. Einen Zuschuss in Höhe von 7.774,00 € (gesamt) für Aus-, Um- und Neubau sowie Modernisierung 

und Sanierung vereinseigener Sportstätten werden entsprechend der Anlage 1 ausgezahlt. 

2. Weiterhin wird zur Anschaffung von Rennanzügen für den Sportverein SWV Goldlauter-

Heidersbach e. V. ein Zuschuss in Höhe von 600,00 € (Anlage 2) gewährt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
10 Ja - 0 Nein - 0 Enthaltungen von 10 Stimmberechtigten 
 
Damit ist die Vorlage beschlossen. 
 
  



 

7 
 

TOP 11.: Behandlung von Anträgen 

 

- öffentlich - 

 

 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
TOP 12.: Behandlung von Anfragen gemäß § 23 (2) der Geschäftsordnung 

 

- öffentlich - 

 

 
Es liegen keine schriftlichen Anfragen vor. 
 
Frau Ehrhardt: 

- Oliver Döhring aus Suhl hat ganz hervorragende Internetseite zu Herbert Roth gemacht, die kurz 
vorm Start steht 

- sollte vom Kulturausschuss gewürdigt werden 
- Seite könnte in einer der nächsten Sitzungen vorgestellt werden 

 
Herr Gering: 

- dankt für den Hinweis  
- Seite sollte im Ausschuss vorgestellt werden 

 
 

Nicht öffentlicher Teil (TOP 13 – 18) 
 
 
 
 
Der Ausschussvorsitzende beendet die Sitzung. 
 
Matthias Gering 
Ausschussvorsitzender 

 J. Curtis 
Schriftführerin 

 


